





BREVE BIOGRAFIA PROFESOR ANDRÉ MARIA VLOEBERGH BELAT

*Extractada por: Ing. José Moreta, tomado de las notas Biográficas del profesor Vloebergh escritas por el profesor, Ing. José Martínez Lafontaine.

Andrés María Vloebergh Belat nació en Paris, Francia el 20 de enero de 1907, hijo de Mauricio Vloebergh y María Belat. Ingeniero Agrónomo, científico, profesor universitario y fundador de la Escuela de Ingeniería Agronómica de la Facultad de Ciencias Agronómicas y Veterinarias de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

El joven Vloebergh realizó sus estudios primarios y secundarios entre los años 1921 y 1927 en Paris y Troyes, obteniendo el título de Bachiller en Ciencias, ingresando a la Escuela Superior de Horticultura de Francia donde obtuvo el título de Ingeniero Hortícola en 1930 y este mismo año ingresó al Instituto Nacional Agronómico recibiéndose con el título de Ingeniero Agrónomo en 1935.

Realizó un postgrado (1935-1936) en el Instituto Agronómico de Ariana en la ciudad de Túnez donde obtuvo el certificado de Especialista en Mejoramiento de Plantas. Como especialista de las ciencias agrícolas, recibió certificados de diversas instituciones destacándose el expedido por el Ministerio de Agricultura de España en 1953, por el mérito de haber prestado sus servicios en los institutos nacionales de investigaciones agronómicas y de producción de semillas selectas.

Vloebergh recibió en 1933 certificados expedidos por los servicios agronómicos de Túnez como merito por haber desempeñado labores destacadas en la sección de mejoramiento de plantas de gran cultivo y de experimentación. En 1951 recibió certificados por los servicios técnicos de Barcelona, España, como mérito por sus servicios durante 6 años en las secciones de Fitohormonas, Fruticultura, y Elayocultura.

LABOR ACADEMICA.

Antes de ingresar a la Universidad Autónoma de Santo Domingo, el profesor Vloebergh fue fundador, director y profesor de la Escuela de Agronomía del Instituto politécnico Loyola durante el periodo 1954-1961, labor académica y docente que fue reconocida por el Instituto. Fue fundador de la Escuela de Agronomía de la UASD al Ingresar a la misma el 20 de julio de 1962 como asesor académico y profesor de la Facultad de Ciencias Agronómicas y Veterinarias. A partir de la revolución de abril de 1965 pasa a dirigir la Facultad de manera provisional hasta la celebración de elecciones, cuando es

electo Director de la Escuela para el periodo 1966-1968, siendo relecto hasta el 1970 ocupando de nuevo las funciones en el periodo 1971-1981.

En honor a sus aportes académicos-docentes y de ingeniería se considera al profesor André Vloebergh como el "Padre de la Enseñanza de las Ciencias Agronómicas de la República Dominicana" y son incontables sus aportes en 32 años de vida académica.

El profesor Vloebergh compartió sus labores académicas con la doble función de director y docente del Departamento de Agronomía donde impartió varias asignaturas que están impresas en sus obras inéditas: Apuntes para la enseñanza de la genética general; Apuntes de Fisiología Vegetal; Apuntes de botánica sistemática; Apuntes de cultivos I, II, III, IV y V; Apuntes de citogenética; Apuntes de fitomejoramiento I y II. También el pensum de estudio para el grado de Perito Agrónomo elaborado para el Instituto Politécnico Loyola y; Pensum de estudio para el grado de ingeniero agrónomo elaborado para FCAV-UASD.

Obtuvo variedades de guandul insensibles al fotoperiodo; a partir de estos trabajos obtuvo la variedad de guandul UASD que tiene la característica de poderse cultivar durante todo el año.

RECONOCIMIENTOS

En 1960 el Ministerio de Agricultura de Francia lo reconoció con la Orden al Mérito Agrícola por su destacada labor desempeñada profesional desempeñada durante 25 años de ejercicio profesional especialmente en trabajos de obtención de nuevas variedades de trigo, arroz, líneas de maíces y clones mejorados de especies leñosas cuyos germoplasmas fueron cedidos al Instituto Nacional de Investigaciones de Francia.

Es investido como Profesor Meritísimo de la UASD, el más alto galardón que otorga la academia en atención a los méritos acumulados por haberse desempeñado como académico y fundador de la Escuela de Agronomía. En 1979 el Consejo Universitario le otorgó el premio Trabajador Universitario en la categoría docente y en 1981 es investido como Asesor e Investigador Permanente de la FCAV-UASD, rango que ostentó hasta el final de sus días.

La universidad instituyo en honor a los méritos el "Premio André Vloebergh" para ser otorgado al o los estudiantes de agronomía que alcancen las más altas calificaciones .También el edificio que aloja las instalaciones de la Escuela de Agronomía lleva su nombre.

André María Vloebergh Velat cerró sus ojos para la eternidad el jueves 29 de abril de 1987 a la edad de 80 años y sus restos descansan en el humilde cementerio ubicado en la Sección de Los Mameyes, Haina, a 20 kilómetros al oeste de Santo Domingo.